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DISCURSO PATRONA GUARDIA CIVIL 

(12/10/2013) 

Molt Honorable President del Govern,  

Excelentísimas autoridades, coronel jefe de la Guardia Civil en Baleares,  

Miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado,  

Señoras y señores… 

En primer lugar quiero expresar, al igual que lo hice hace una semana 

durante la celebración del patrón de la Policía Nacional, el honor y la 

satisfacción que supone para mí presidir por segunda vez como delegada 

del Gobierno en Baleares los actos de la Festividad de vuestra patrona, la 

Virgen del Pilar, en este inmejorable Patio de Honor del Palacio Real de la 

Almudaina. 

En estos doce meses transcurridos, mano a mano con vuestros mandos, 

he comprobado día a día los valores que transmitís,  

- La profesionalidad y entereza con la que afrontáis vuestra labor cotidiana,  

- El tesón y la firmeza infranqueables…  

- El trabajo en silencio, sin esperar nada a cambio… 

Esto es ser fiel a vuestros principios, esto es ser un guardia civil leal que 

defiende el honor…vuestra principal divisa. 

Todo, con el único objetivo de aportar a la sociedad esa impagable 

seguridad que demanda y que, además, disfruta. 
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El pasado mes de mayo, durante la celebración de la fundación de la 

Benemérita, destaqué el largo  recorrido, no exento de dificultades, que ha 

vivido esta Institución a lo largo de más de siglo y medio de existencia, 

siempre ahí, garante de los derechos y libertades de todos los españoles. 

Entonces destaqué, como principales señas de identidad, vuestra 

capacidad de gestión; la total adaptabilidad al contexto histórico o el 

espíritu de superación constante. 

Hoy aprovecho para añadir una cuarta, que he podido acreditar durante el 

último año: la cercanía. Una cercanía tan altamente valorada por la 

sociedad española y que demostráis en actos tan sencillos como el del Dia 

de les Illes Balears en el Parc de la Mar; las exhibiciones en distintas 

jornadas festivas celebradas en diversos pueblos de las islas… o el más 

reciente concierto solidario celebrado esta misma semana en Palma con 

enorme éxito, cuya recaudación ha ido destinada a Cáritas Mallorca. 

Vosotros, siempre bajo el paraguas de vuestra disciplina militar, os situáis 

constantemente al lado de los más necesitados, de los que más sufren, por 

vuestra innata capacidad de sacrificio y ayuda al prójimo… 

Por todo ello no me extraña comprobar cómo sois la institución más 

valorada por los españoles, la que mayor grado de confianza ofrece. 

Sin duda, este es un dato en el que debemos incidir, una y otra vez, sobre 

todo teniendo en cuenta los difíciles tiempos que hemos vivido que, si bien 

con esfuerzo y aún con algunas renuncias, estamos empezando a superar. 

Es cierto, pese a los recortes que todos hemos sufrido en los últimos años, 

este 2013 hemos podido inaugurar dos infraestructuras largamente 
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esperadas por la Comandancia de Baleares, como son los cuarteles de 

Calvià y de Formentera. 

Dos modernas instalaciones que vienen a cubrir las necesidades de los 

agentes destinados en dos municipios muy particulares, uno por ser uno de 

los lugares más problemáticos en cuanto a la avalancha y el tipo de turistas 

que recibe y, el otro, por la propia peculiaridad geográfica de la pitiusa 

menor. Los nuevos cuarteles, sin duda, contribuyen a mejorar vuestra 

integración entre la comunidad que os recibe, cualidad que os distingue ahí 

donde sois destinados. 

En estos últimos doce meses he asistido en primera persona al trabajo que 

realizáis los más de 2.000 guardias civiles que estáis aquí, en Baleares. 

Y mi impresión de vuestra lealtad, no ha hecho sino mejorar. Como bien les 

dije la semana pasada a vuestros compañeros de la Policía, no me canso 

de alabar el sentimiento de lealtad que impregna a todas las Fuerzas y 

Cuerpos de Seguridad del Estado, que tienen la difícil misión de velar para 

que se cumpla la legalidad y se respeten los derechos más fundamentales 

de cada individuo.  

Una lealtad real, sin fisuras, que nos permite disfrutar de ese deseado nivel 

de seguridad de primer orden, un valor añadido irrenunciable para una 

comunidad turística como la nuestra.  

Contribuís en vuestro ámbito de actuación a que la tranquilidad que 

disfrutamos en las Islas se mantenga durante los doce meses, incluida la 

temporada alta donde multiplicamos el número de habitantes diarios sin 

que se resienta nuestro nivel de seguridad.  
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Para lograr este valor añadido, además de contar con los refuerzos propios 

de verano del Ministerio del Interior, es imprescindible la colaboración y 

coordinación policial por la que he apostado desde mi llegada a la 

Delegación del Gobierno.  

Una cooperación que resulta tremendamente efectiva, vistos los resultados 

de las distintas operaciones acometidas, sea cual sea el tipo de delito que 

pretendan perseguir 

Así, por ejemplo, la cooperación policial ha conducido al descubrimiento de 

grandes estafas… 

…Como es el fraude relacionado con los descuentos de residente para 

viajar, en el marco de la denominada ‘Operación Resident’, en colaboración 

con la Policía Local de Sant Llorenç,  

Asimismo, otra muestra de coordinación policial ha permitido la detención 

de bandas mafiosas, muy peligrosas… 

…Como es el caso de la famosa operación “Casablanca”, más conocida 

como ‘Ángeles del Infierno’, en la que habéis participado también en 

primera línea, en coordinación con policías nacionales de España y otros 

países y distintos cuerpos europeos policiales 

La lucha contra los delitos ligados a la prostitución callejera, como los 

robos con violencia o el tráfico de drogas…han sido otro ejemplo de esta 

colaboración. 

…Al respecto son múltiples las operaciones llevadas a cabo, sobre todo en 

la zona de Magalluf, principalmente en Punta Ballena, que han derivado en 

un elevado número de detenciones.  
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Por otra parte, no podemos olvidar vuestra excelente actuación en otro tipo 

de delitos que habéis afrontado y que son verdaderos logros. 

Así, es destacable el empeño que habéis puesto en reducir los robos con 

violencia o intimidación en domicilios. Robos que, preferentemente, se han 

producido en viviendas de la Part Forana o en segundas residencias 

aisladas y que son los que han generado mayor alarma social 

En este punto, me gustaría dejar claro que este tipo de robos, tan 

llamativos para la sociedad, suponen un porcentaje muy reducido del total 

de robos en domicilios, por lo que nuestra responsabilidad es tratar de no 

generar alarma y tener plena confianza en nuestras Fuerzas y Cuerpos de 

Seguridad. 

Desde que el Mº de Interior pusiera en marcha un plan específico para 

luchar contra los robos en viviendas, las operaciones exitosas en este 

ámbito han sido numerosas. La desarticulación de bandas organizadas o 

de delincuentes comunes ha sido una constante casi semanal durante este 

año, por toda la isla de Mallorca y también en Ibiza. 

Aparte de poner cerco a estos delincuentes que alteran nuestra 

convivencia, vuestra encomiable labor también ha tenido grandes éxitos en 

la lucha contra el narcotráfico; con especial impacto en la Isla de Ibiza, uno 

de los puntos más conflictivos en cuanto al tráfico de drogas se refiere.  

Por otro lado, aún siendo éstas unas Islas apacibles y acogedoras, 

tampoco están exentas de crímenes que escapan al entendimiento de la 

mayor parte de la ciudadanía. 
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Con mucha destreza, habéis llevado a la justicia a los presuntos asesinos 

de una ama casa en Bunyola o los de un empresario de Alaró, crímenes 

que generaron conmoción por su brutalidad. 

Quiero destacar también el esfuerzo que dedicáis a enmendar la 

irresponsabilidad de aquellos que se adentran en la Serra de Tramuntana, 

en el mar o en otros parajes de las Islas sin la preparación ni el material 

adecuados. 

Por ello, me veo obligada a pedir mayor responsabilidad y sentido común a 

todos los que quieren conocer nuestros bellos rincones, pero que no 

disponen de la preparación necesaria para hacerlo. Las imprudencias las 

pagamos todos y, algunos, poniendo en juego incluso sus vidas. 

Por último, una mención especial y mi más sincero agradecimiento en 

nombre de toda la ciudadanía a vuestra colaboración en la lucha contra el 

fuego, principalmente en el desolador incendio que afectó a Andratx a 

finales de julio.  

Colaborasteis como los que más, con el mayor de los respetos y humildad 

posibles. Por todo ello y mucho más sois, insisto, una de las instituciones 

más valoradas del país, y, estoy convencida, lo seguiréis siendo en el 

futuro. 

En este punto, me gustaría deciros algo… quiero deciros que creo 

sinceramente que este historial de éxitos, fruto del esfuerzo, el trabajo 

constante y el sacrificio en muchos casos,  

NO puede ni debe verse empañado por dictámenes que, aunque 

amparados por nuestro sistema jurídico, resultan difíciles de comprender 

por la sociedad y pueden conducir al desaliento… Quiero deciros que, en 
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ningún caso, ensombrecen el excelente fondo de vuestras actuaciones… 

Así lo creo. 

Han pasado muchas cosas durante este más de siglo y medio de vida de la 

Guardia Civil:  

Diferentes modelos de Estado, diferentes situaciones económicas, épocas 

florecientes y momentos dramáticos.  

Y vosotros seguís ahí, imperturbables. 

Personalmente, me llama la atención al entrar por las mañanas en la 

Delegación del Gobierno cuando, a menudo, me encuentro algún turista 

con su máquina de fotos, sorprendido por ese ‘agente del orden’ con lo que 

para ellos es una muy antigua y llamativa prenda: el tricornio… Símbolo de 

170 años de una misma identidad, de una misma tradición. 

Sin embargo, ese espíritu tradicional (que sin duda tenéis) no impide que 

hoy nos encontremos con una Guardia Civil moderna, una Guardia civil 

adaptada a los tiempos actuales, con excelentes profesionales en tierra, 

mar y aire. 

Es así, vosotros sois capaces de conjugar los valores más contrastados:  

-Un tricornio muy antiguo y una gestión muy moderna 

-Una lealtad histórica y una tecnología avanzada 

- El logro de vivir acorde a nuestros tiempos sin olvidar de dónde venís, 

cuál es vuestra historia, y que Ahumada y su sentido del honor siguen 

presentes. 
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Antes de finalizar mi intervención quiero distinguir a los guardias civiles que 

hoy han sido condecorados o mencionados y que tengo delante de mí.  

Os animo a seguir defendiendo con las mismas energías, entrega y 

profesionalidad a un Cuerpo tan significativo como el que representáis. 

Entre los condecorados este año, quiero destacar, como no!, al coronel jefe 

Basilio Sánchez Rufo, con el que he compartido su última etapa profesional 

y para el que sólo tengo palabras de agradecimiento por su cercanía y 

lealtad. Basilio, te deseo lo mejor en esta nueva etapa de tu vida que 

ahora, en breve, vas a empezar. 

Cuando a una persona le toca ejercer un puesto directivo, como es el mío, 

que tutela el trabajo de tantos profesionales tengo que reconoceros que 

siento el temor de no poder hacer llegar mi agradecimiento a cada uno de 

los guardias civiles que integran la Comandancia de Baleares. 

Hoy, ciertamente, muchos habéis sentido reconocido vuestro trabajo, pues 

habéis sido condecorados, se os ha entregado un diploma o se ha dado 

eco a las operaciones que habéis llevado a cabo;  

Pero también sois muchos los que trabajáis de forma anónima, que tenéis 

un compromiso firme con vuestra labor y con la sociedad a la que servís y 

no habéis sido nombrados. Lo justo sería, pues, que os lo agradeciera de 

forma personal, uno a uno, pero eso me resultaría imposible… 

Por eso aprovecho días como el de hoy, foros como el de hoy, para deciros 

públicamente: GRACIAS!!! 

Gracias en mi nombre y en nombre de todos los ciudadanos de estas Islas. 


